

Vie de L'I.C.E.M.

STAGE DE LA COMMISSION

D^e ARCHEOLOGIE PREHISTORIQUE

Le stage annuel de la commission d'Archéologie préhistorique aura lieu à MONCONTOUR (Vienne) (carte Michelin n° 68, moitié nord, pli n° 2) du 6 au 12 juillet 1959.

CONDITIONS MATERIELLES DU STAGE:

1. CAMPING : terrain de camping, vaste pré-assez ombragé en bordure d'une rivière, attenant à l'école.
2. HOTEL RESTAURANT : quelques chambres (modestes) seront disponibles si les intéressés les retiennent assez tôt (écrire à Hébras)
3. Les repas devront être préparés individuellement (manque de local convenable pour préparation de repas communautaires); un réfectoire pourra être aménagé à l'école.

PROGRAMME :

1. Deux chantiers de fouilles sont prévus, sur la commune de Taizé, à 10 km de Moncontour.

Les travaux sur le terrain et la préparation du rapport de fouilles devant occuper la semaine.

2. Une seule excursion est au programme: Le Grand Pressigny (75 Km de Moncontour). Visite du musée, puis des ateliers.

Ce programme, toutefois, sera peut-être modifié, l'ouverture des chantiers dépendant d'une autorisation non reçue à ce jour (11 avril)

Pour tous renseignements complémentaires, suggestions, desiderata, écrivez à

HEBRAS

Moncontour (Vienne)

COMPTE RENDU

Le groupe du Nord de l'Ecole Moderne avait été appelé à collaborer activement à l'installation de l'exposition : " Le Journal Scolaire " envoyée par l'Institut National Pédagogique au Centre de Documentation Pédagogique de Lille.

Dans les clairs locaux du centre, les nombreux panneaux aux couleurs gaies, aux photographies évocatrices, les multiples journaux scolaires, un abondant courrier échangé entre plusieurs écoles, toutes les publications de l'I.C.E.M. et la C.E.L., le matériel des Techniques Freinet mis à la disposition des visiteurs, intéressèrent au plus haut point les nombreux éducateurs invités au vernissage de cette exposition le jeudi 23 avril.

Elle était placée sous la présidence de M. le Recteur et de M. l'Inspecteur d'Académie.

Une causerie faite par M. Fromont, Directeur de l'Ecole Normale de Lille devant un auditoire composé d'enseignants intéressés par les techniques Freinet, et de jeunes normaliens fut suivie d'une discussion très profitable pour ces derniers.

Le groupe du Nord de l'Ecole Moderne, dans la salle de Bibliothèque du centre, avec entre autres : SENCE, responsable départemental, ANSART, LEMAIRE, DUPONT, CHAUVIN, etc. avait tenu une réunion de travail et examiné les activités futures du groupe : cahiers de roulement, mise en chantier de B.T. : les Géants du Nord, bulletin.

Réunion profitable qui eut le mérite de mettre en contact des jeunes, curieux de tout ce qui peut éclairer leur travail futur d'éducateur, surpris de voir l'audience officielle accordée à des techniques et des méthodes dont on parle assez peu et contre lesquelles on met souvent les jeunes en garde, intéressés par l'abondante documentation que l'exposition mit à leur disposition, avec des anciens qui ne pourraient penser autrement leur enseignement.

VANDEPUTTE

A VENDRE

2 appareils enregistreur sur bande magnétique marque SERADICT. Très bonne occasion en parfait état de marche. L'appareil complet avec micro: 40.000 - C.E.L. Cannes.

STAGE JURASSIEN
DE L'ECOLE MODERNE

★

Il aura lieu du 31 août au 5 septembre au Château de CRISSEY près DOLE.

C'est un stage d'initiation aux techniques Freinet.

Les renseignements et la fiche d'inscription sont à demander à :

BELPERRON, instituteur
Ecole des Mouillères
LONS-LE-SAUNIER (Jura)

(inscriptions reçues jusqu'au 31 juin.)

SESSION VOCALE POUR ADULTES

sous la direction de Mme M.L. Aucher

STAGE DU 5 au 25 JUILLET

à SANCERRE (Cher)

★

Notre camarade, Hélène VIRARD nous a entretenus des avantages retirés de la technique vocale de Mme AUCHER tant sur le plan de l'épanouissement de la personnalité que du rééquilibrage physiologique.

Elle nous prie de communiquer aux lecteurs de l'EDUCATEUR les conditions du stage organisé par Mme Aucher et ses disciples.

Les inscriptions pour les chambres doivent se faire en même temps chez Mme Chambefort "les Pommiers" Sancerre. Indiquer la date d'arrivée et de départ.



Roland PATTE de LANGUEVOISIN (Somme)

N'EST PLUS

Un de nos bons camarades vient de disparaître. Ami fidèle et d'une exemplaire loyauté, Roland PATTE nous a quittés sans avoir pu jouir d'une retraite pourtant bien méritée.

Son exemple est unique sans doute dans les annales de l'Ecole Moderne.

Depuis toujours, dressé aux méthodes scolastiques, il se résoud un jour, après bien des discussions, à rendre visite à la classe en action d'un camarade convaincu.

Il en repart tout renouvelé. Il a entrevu la vérité, senti la réalité des choses pédagogiques vraies qu'il avait ignorées jusque là.

Il "faisait la classe". Il veut éduquer.

En juin, traditionnaliste invétéré, il sera en octobre Ecole Moderne 100 %. Cela lui coûtera beaucoup de travail ardu et persévérant. Mais il ne se départira pas de son enthousiasme.

Lorsque, très affaibli par la maladie qui commence, il demande un remplaçant avec insistance, il n'aura de cesse qu'après l'avoir placé sur la voie lumineuse qui fut la sienne, qu'après avoir transmis le relais qu'il ne veut pas laisser tomber.

Terrassé par un mal implacable qui l'anéantit en quatre mois, ses dernières joies, il les doit à l'amitié et aux techniques modernes.

Que sa chère Mariette, qui a participé et collaboré avec tant de joie à son nouveau pédagogique, trouve s'il se peut un léger adoucissement à sa douleur en songeant que l'Ecole Moderne, qui se perpétue, porte en elle une parcelle de son âme généreuse...